

枚方市監査委員告示第 15 号

地方自治法（昭和 22 年法律第 67 号）第 199 条第 1 項及び第 2 項の規定に基づき定期監査を実施したので、同条第 9 項及び第 10 項の規定により監査の結果に関する報告を次のとおり公表する。

令和 5 年（2023 年）12 月 28 日

枚方市監査委員	上 森 太一郎
同	分 林 義 一
同	泉 大 介
同	田 中 優 子

本監査は、枚方市監査基準に準拠して行った。

## 1. 監査の対象

### (1) 対象部課

教育委員会  
子ども未来部

教育機関	枚方市立枚方小学校
	〃 枚方第二小学校
	〃 五常小学校
	〃 明倫小学校
	〃 山之上小学校
	〃 交北小学校
	〃 香陽小学校
	〃 招提小学校
	〃 樟葉南小学校
	〃 磯島小学校
	〃 川越小学校
	〃 津田南小学校
	〃 船橋小学校
	〃 菅原東小学校
	〃 第四中学校
	〃 招提中学校
	〃 東香里中学校
	〃 渚西中学校
	〃 桜丘中学校
	〃 高陵幼稚園

### (2) 対象事務

令和5年度（2023年度）における財務に関する事務の執行及び事務の管理状況（施設及び用地等の維持管理状況を含む。）

## 2. 監査の期間

令和5年（2023年）10月2日から令和5年（2023年）12月27日まで

## 3. 監査の結果

本年度は小学校14校、中学校5校、幼稚園1園の現地監査を行ったところ、施設の維持管理状況、事務処理状況、備品及び薬品の管理状況については、おおむね

良好であると認められたが、一部に留意を要する事項が見受けられた。

以下、留意点、意見を述べる。

## 【意見・要望事項】

### 〔学校園〕

#### ○学校園徴収金事務について

各学校園においては、枚方市立学校園徴収金事務取扱要項等に基づき事務の標準化が図られているが、一部の学校園において、学校園徴収金の予算・決算とは別に支援学級で教材費の徴収が行われていた事例、立替払防止等のため、毎月定例的に一定額の概算払を行い、金庫での現金の保管が長期となっている事例、決算において、校園長の承認及び監査委員による監査を受けた日の口座残高と決算書が一致しておらず、会計監査後も収入及び支出が行われていた事例があった。

今後、徴収金事務の執行に際しては、各学校園において同要項を適正に運用するとともに、教育委員会事務局及び子ども未来部の担当各課による支援体制をより一層充実させ、事務の適正化を図るよう要望する。

#### ○理科薬品の管理状況について

各小中学校では、理科実験を行うため、毒・劇物及び危険物を含む理科薬品を保管・管理している。

今年度も一部の小中学校において、適正な薬品の在庫確認及び薬品台帳の記録等が行われていない事例が見受けられた。

今後も引き続き、理科薬品の取扱いに関する研修や立入調査を効果的に実施することにより、適正な保管・管理を行うよう要望する。

#### ○施設等の管理状況について

各学校園では、児童等の安全対策を考慮した施設の管理に取り組んでいるが、一部の学校園において、物品で隠されている消火器、無点灯の誘導灯や固定されていないバスケットゴールなど、安全対策の徹底を必要とする事例があった。

また、目的外使用許可のない物置や所在不明・廃棄手続漏れの備品があるなど、適正な事務手続が行われていない事例もあった。

学校施設については、全校への体育館空調設置やエレベーター設置など大規模な新規事業が進められている中で、依然として多くの学校園施設において老朽化による安全管理上の課題が見受けられる。

限られた財源を有効に活用するため、新規事業を計画的に進める一方で、安全管理上必要な対策を着実に講じ、より一層安全で安心な教育環境の実現に努めるよう要望する。

#### ○学校園における事務処理の状況について

各学校園における事務処理については、教育委員会事務局及び子ども未来部による指導や助言が行われている。

今後も、教育委員会事務局及び子ども未来部の担当各課においては、定期的なモニタリングの実施などを通じて、各学校園には十分な支援を行い、より一層適切な事務執行となるよう要望する。

なお、一部の学校に設置されているプール専用水道については、その基本料金の負担額が大きいことから、プール利用のない時期には一時閉栓の実施など、光熱水費の経費削減に努めるよう要望する。

#### ○情報セキュリティに対する取組について

各学校園では、情報セキュリティ対策実施手順書の改訂や校園内研修の実施、教育委員会事務局によるモニタリングなど、情報セキュリティ対策が進められているが、一部の学校で校務用パソコンや授業用タブレット端末の所在が確認できなかった事例や保健室にあるパソコンがセキュリティワイヤーにより固定されていない事例が見受けられた。

今後は、情報セキュリティ対策実施手順書を一層徹底し、校園における情報セキュリティ対策の強化を図るよう要望する。